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Ata da  2.527ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro. 

Aos vinte e quatro (24) dias do mês de Novembro, do ano de dois mil e vinte e um, as dezesseis (16) 

horas e seis (06) minutos, nas dependências da Câmara Municipal de Castro, sob a presidência do 

Vereador Miguel Zahdi Neto, secretariado pelos Vereadores Jonathan Cesar Flores Barros e Joel 

Antônio de Souza, são iniciados os trabalhos realizando-se a segunda milésima, quingentésima 

vigésima sétima Sessão Ordinária desta Câmara Municipal. Ao abrir a presente Sessão, o Senhor 

Presidente convidou a todos para que em pé entoassem o Hino a Castro. Discussão e votação da ata da 

Sessão Ordinária de dezessete (17) de novembro, aprovada por unanimidade sem restrições. 

Expediente: Ofício nº 530/2021 recebido do Executivo Municipal encaminhando  para referendum em 

caráter de urgência o Termo Aditivo ao Termo de Colaboração nº 010/2021, firmado entre o 

Município de Castro, através da Secretaria Municipal de Família e Desenvolvimento Urbano e a 

entidade Serviço de Acolhimento Institucional para Idosos São Vicente de Paulo de Castro e  o Termo 

Aditivo ao Termo de Colaboração nº 008/2021, firmado entre o Município de Castro, através da 

Secretaria Municipal de Família e Desenvolvimento Urbano e a entidade Obras Sociais Espírita 

Mariliana Barbosa. Projeto de Lei nº 131/2021 de  autoria do Vereador Maurício Kusdra que dispõe 

sobre a proibição da comercialização do cobre, alumínio e assemelhados sem origem, no Município de 

Castro, e dá outras providências. Projeto de Decreto Legislativo nº 20/2021 que referenda Termo 

Aditivo ao Termo de Colaboração nº 010/2021, firmado entre o Município de Castro, através da 

Secretaria Municipal de Família e Desenvolvimento Urbano e a entidade Serviço de Acolhimento 

Institucional para Idosos São Vicente de Paulo de Castro de autoria da Mesa Executiva. Projeto de 

Decreto Legislativo nº 21/2021 que referenda Termo Aditivo ao Termo de Colaboração nº 008/2021, 

firmado entre o Município de Castro, através da Secretaria Municipal de Família e Desenvolvimento 

Urbano e a entidade Obras Sociais Espíritas Mariliana Barbosa de autoria da Mesa Executiva. Ofícios 

nº 136 e 137/2021 recebidos da Secretaria Municipal de Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente 

em resposta às Indicações nº 286 e 281/2021, respectivamente,  de autoria do Vereador Jhonnathan de 

Sousa Flugel. Oficio nº 138/2021 recebido da Secretaria Municipal de Obras, Serviços Públicos e 

Meio Ambiente em resposta a Indicação nº 292/2021 de autoria do Vereador Presidente Miguel Zahdi 

Neto. Oficio nº 139/2021 recebido da Secretaria Municipal de Obras, Serviços Públicos e Meio 

Ambiente em resposta a Indicação nº 295/2021 de autoria do Vereador Maurício Kusdra. Oficio nº 

140/2021 recebido da Secretaria Municipal de Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente em resposta 

ao Requerimento nº 358/2021 de autoria do Vereador Guto Beck. Ofício nº 42/2021 recebido da 

Diretoria de Segurança Pública em  resposta ao Requerimento nº 347/2021 de autoria do   Vereador 

Guto Beck. Convite da Direção da 3ª Regional de Saúde para workshop de Abertura do Planifica SUS 

Paraná que será realizado no  dia 26 de novembro das 9 horas às 12 horas,  no auditório da 

UNICESUMAR em Ponta Grossa – Paraná. Requerimento nº 349/2021 de autoria dos  Vereadores 

Joel Elias Fadel, Jhonnathan de Sousa Flugel, Augusto de Camargo Iucksch Beck, Jonathan Cesar 

Flores Barros e Vereador Presidente Miguel Zahdi Neto que requerem ao Prefeito Municipal 

informações quanto à existência de projeto que preveja instalação de Faixa Elevada para travessia de 

pedestres na Rua Princesa Isabel, próximo a Escola Adventista, Centro, nesta Cidade. Requerimento nº 

356/2021 de autoria do Vereador Jhonnathan de Sousa Flugel que requer ao Prefeito Municipal e ao 

Secretário de Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente informações sobre a viabilidade de conserto 

da ponte localizada na ciclovia atrás do DEPEN PR, nesta cidade. Requerimento nº 357/2021 de 

autoria do Vereador Jhonnathan de Sousa Flugel que requer ao responsável pela Viação Cidade de 

Castro informações referentes a melhorias no transporte coletivo para a localidade da Aparição, nesta 

cidade. Requerimento nº 365/2021 de autoria do Vereador Augusto de Camargo Iucksch Beck que 

requer ao Prefeito Municipal e ao Diretor Municipal de Segurança Pública informações sobre a 
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possibilidade de estudos para implantação de semáforos na Av. Miguel Couto  com a Rua Mariana 

Marques. Requerimento nº 366/2021 de autoria do Vereador Presidente Miguel Zahdi Neto e Vereador 

Jhonnathan de Sousa Flugel que requerem ao Secretário de Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente 

informações sobre a possibilidade de substituição ou manutenção do parquinho e academia localizada 

na praça do Senac. Requerimento nº 367/2021 de autoria do Vereador Joel Elias Fadel e Vereador 

Presidente Miguel Zahdi Neto que requerem ao Prefeito Municipal informações quanto à possibilidade 

de se instalar academia ao ar livre, parquinho e cancha de areia no Bairro Guabiroba, neste Município. 

Requerimento nº 369/2021 de autoria do Vereador Maurício Kusdra que requer Voto de 

Congratulações à Secretária da Família e Desenvolvimento Social, Senhora Michelle Nocera Fadel e a 

toda sua equipe pela realização do evento "Quilombola, Programa Recomenda", em comemoração ao 

Dia nacional da Consciência Negra, em nossa cidade. Requerimento nº 370/2021 de autoria do  

Vereador Rafael Casper Rabbers que requer Voto de Congratulações para a Colônia Castrolanda pela 

comemoração dos seus 70 anos no dia 30 de novembro. Requerimento nº 371/2021 de autoria do 

Vereador Joel Antônio de Souza que requer ao Departamento de Estradas e Rodagens informações 

sobre a possibilidade de patrolamento e manutenção de bueiros na Rodovia PR 090, do KM 087 até o 

KM 104. Requerimento nº 372/2021 de autoria do Vereador Augusto de Camargo Iucksch Beck que 

requer ao Prefeito Municipal informações sobre a possibilidade de estudos para um projeto de 

incentivo a encontro de carros e motos com atividades sociais em locais públicos em nossa cidade. 

Requerimento nº 373/2021 de autoria do Vereador Rafael Casper Rabbers que requer ao Prefeito 

Municipal informações referentes à possibilidade de concessão de auxílio transporte para os alunos 

que estudam fora do Município. Requerimento nº 375/2021 de autoria do Vereador Luiz Cezar Canha 

Ferreira que requer ao Prefeito Municipal e a Companhia de Saneamento do Paraná informações sobre 

extensão de rede de água da Rua Luiz Carlos Machinski, estrada do Itapoiacanga até o Bairro do 

Tronco, interior do Município. Requerimento nº 376/2021 de autoria do Vereador José Otávio Nocera 

que requer ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Finanças, Planejamento e 

Desenvolvimento Urbano informações sobre previsão de licitação da lanchonete localizada na Rua 

Adolfo Gustavo Lesnau, ao lado do Balneário Dr. Libânio Estanislau Cardoso (Prainha). 

Requerimento nº 377/2021 de autoria do Vereador Maurício Kusdra que requer voto de congratulações 

á família Quilombola Cardoso. Requerimento nº 378/2021 de autoria do Vereador Jonathan Cesar 

Flores Barros que requer Voto de Congratulações à aluna Hevelynne Wisnievski Martins de Oliveira, 

da Escola Professora Marilda da Fonseca Fadel, por vencer o Concurso de Redação no Agrinho 2021. 

Requerimento nº 379/2021 de autoria dos Vereadores Jonathan Cesar Flores Barros e Jhonnathan de 

Sousa Flugel que requerem Voto de Congratulações à Escola Municipal da Vila do Rosário, neste 

Município, pela realização do Projeto Aprender Valor. Indicação nº 289/2021 de autoria do Vereador 

Jhonnathan de Sousa Flugel que indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário de Obras, Serviços 

Públicos e Meio Ambiente a necessidade do patrolamento e cascalhamento na estrada do São 

Sebastião, nesta cidade. Indicação nº 290/2021 de autoria do Vereador Jhonnathan de Sousa Flugel 

que indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário de Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente a 

necessidade da instalação de lombadas na Rua Dr. Ricardo Nardi Cardoso, nesta cidade. Indicação nº 

299/2021 de autoria do Vereador Augusto de Camargo Iucksch Beck que indica ao Secretário de 

Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente a necessidade de instalação de ponto de ônibus na Rua Dr. 

Jorge Xavier da Silva, em frente ao Ginásio de Esportes Douglas Pereira. Indicação nº 300/2021 de 

autoria do Vereador Augusto de Camargo Iucksch Beck que indica ao Diretor Municipal de Segurança 

Pública a necessidade de pintura de vaga exclusiva de estacionamento para motos na Rua Urbano 

Borges Martins entre as Ruas Cel. Olegário de Macedo e Jonas Borges Martins, nesta cidade. 

Indicação nº 304/2021 de autoria do Vereador José Otávio Nocera que indica ao Secretário de Obras, 
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Serviços Públicos e Meio Ambiente a necessidade de colocação de placas de sinalização nos novos 

redutores de velocidade localizados no bairro Perpétuo Socorro e Nossa Senhora das Graças. Não 

havendo Vereador inscrito para o Pequeno Expediente foi realizada a chamada, constando-se a 

ausência do Vereador Jovenil Rodrigues de Freitas, abonada pelo Requerimento nº 381/2021 aprovado 

por unanimidade na Sessão Extraordinária realizada anteriormente,  todos os demais Vereadores 

estavam presentes. Havendo número legal, passou-se a Ordem do Dia, ocasião em que foram 

encaminhados o Projeto de Lei nº 131/2021 e os Termos Adititivos aos Termos de Colaboração nº 

008/2021 e 010/2021 para que as Comissões Permanentes emitissem seus pareceres.  Requerimento 

dos Senhores Vereadores com fundamento no artigo 142, parágrafo 6º do Regimento Interno da Casa 

solicitando discussão e votação única dos Projetos de Crédito do nº 115 ao nº 127/2021 e também do 

Projeto de Lei nº 130/2021, assinado por onze (11) Vereadores. Na sequência o Senhor Presidente 

consultou os Senhores Vereadores para realizar votação em conjunto dos projetos de lei 115; 116; 117; 

118; 119; 120; 121; 122; 123; 124; 125; 126 e 127/2021, colocado em votação foi aprovado por 

unanimidade. Discussão e Votação única dos Projetos de Lei nº 115; 116; 117; 118; 119; 120; 121; 

122; 123; 124; 125; 126 e 127/2021 com pareceres favoráveis das Comissões Permanentes de 

Constituição e Justiça e de Finanças e Orçamento, e sugestão de emenda redacional, em discussão e 

votação, a emenda foi aprovada por unanimidade, em discussão e votação os projetos de lei com a 

emenda, foram aprovados por unanimidade. Discussão e Votação única do Projeto de Lei nº 130/2021, 

com parecer favorável da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão e votação, foi 

aprovado por unanimidade. Em seguida o Senhor Presidente solicitou ao 1º Secretário para que fizesse 

a leitura do Requerimento de urgência para votação dos Projetos de Lei nº 128 e 129/2021 e dos 

Projetos de Decreto Legislativo nº 20 e 21/2021 conforme justificativa apresentada pelo Executivo 

Municipal. Colocado em votação o requerimento foi aprovado por unanimidade. Discussão e Votação 

única do Projeto de Lei nº  128/2021 com parecer favorável da Comissão Permanente de Constituição 

e Justiça e com sugestão de emenda aditiva apresentada pelo Presidente da Comissão Permanente de 

Constituição e Justiça  Vereador Gerson Sutil,  em discussão e votação, a emenda foi aprovada por 

unanimidade, colocado em discussão e votação o projeto de lei com a emenda, foi aprovado por 

unanimidade. Discussão e Votação única do Projeto de Lei nº  129/2021 com parecer favorável da 

Comissão Permanente de Constituição e Justiça, com sugestão de emenda redacional,  em discussão e 

votação, a emenda foi aprovada por unanimidade, colocado em discussão o projeto de lei com a 

emenda, foi aprovado por unanimidade. Discussão e Votação única do Projeto de Decreto Legislativo 

nº 20/2021 com parecer favorável das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e de Finanças 

e Orçamento,  em discussão e votação foi aprovado por unanimidade. Discussão e Votação única do 

Projeto de Decreto Legislativo nº 21/2021 com parecer favorável das Comissões Permanentes de 

Constituição e Justiça e de Finanças e Orçamento,  em discussão e votação foi aprovado por 

unanimidade. Conforme autorizado através de votação realizada na sessão ordinária de três (03) de 

fevereiro de 2021, foi realizada discussão individual e a seguir foi realizada a votação única, em 

conjunto, dos Requerimentos nº 349; 356; 357; 365; 366; 367; 369; 370; 371; 372; 373; 375; 376; 377; 

378 e 379/2021, todos foram aprovados por unanimidade. 1ª Discussão e Votação  do Projeto de Lei 

Complementar nº 03/2021, o Vereador Paulo Cesar de Farias solicitou vistas, o Senhor Presidente 

colocou em votação o pedido por tratar-se de matéria tributária,  que para ter validade para o próximo 

ano,  deve ser votada no ano anterior, o pedido de vistas foi rejeitado, tendo votado a favor do pedido 

de vistas apenas os Vereadores Maurício Kusdra, Paulo Cesar de Farias e Rafael Rabbers. Em seguida 

o Senhor Presidente, suspendeu a sessão por alguns minutos, ao retornar explicou que por tratar-se de 

quórum com aprovação de maioria absoluta, pelo Regimento Interno da Casa, o Presidente também 

deve votar, assim sendo refez a votação do pedido de vistas, de forma nominal,  sendo o pedido de 
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vistas  novamente rejeitado por nove (09) votos dos Vereadores Miguel Zahdi Neto, Joel Elias Fadel, 

Jonathan Cesar Flores Barros, Joel Antonio de Souza, Augusto de Camargo Iucksch Beck, Gerson 

Sutil, Jhonnathan de Sousa Flugel, José Otávio Nocera e Luiz Cezar Canha Ferreira pela rejeição e três 

(03) votos dos Vereadores Maurício Kusdra, Paulo Cesar de Farias e Rafael Rabbers pela aprovação 

do pedido de vistas. Dando prosseguimento, o 1º Secretário fez a leitura do parecer das Comissões 

Permanentes de Constituição e Justiça e de Finanças e Orçamento, com sugestão de emendas 

modificativas, colocado em discussão e em votação nominal novamente, as emendas foram aprovadas 

por nove (09) votos favoráveis dos Vereadores Miguel Zahdi Neto, Joel Elias Fadel, Jonathan Cesar 

Flores Barros, Joel Antonio de Souza, Augusto de Camargo Iucksch Beck, Gerson Sutil, Jhonnathan 

de Sousa Flugel, José Otávio Nocera e Luiz Cezar Canha Ferreira contra três (03) votos contrários dos 

Vereadores Maurício Kusdra, Paulo Cesar de Farias e Rafael Rabbers. Colocado em discussão o 

Projeto de Lei Complementar nº 03/2021 com as emendas, o Vereador Mauricio Kusdra se manifestou 

justificando a razão de seu voto contrário ao projeto de lei, pois a seu ver trata-se de um projeto 

confuso, acredita que falta algumas explicações, alegando que não conhece a matéria por inteiro e que  

necessitaria de mais tempo para interar-se do seu teor. A seguir o Senhor Presidente colocou em 

votação nominal, o projeto de lei que foi  aprovado com as emendas por nove (09) votos favoráveis 

dos Vereadores Miguel Zahdi Neto, Joel Elias Fadel, Jonathan Cesar Flores Barros, Joel Antonio de 

Souza, Augusto de Camargo Iucksch Beck, Gerson Sutil, Jhonnathan de Sousa Flugel, José Otávio 

Nocera e Luiz Cezar Canha Ferreira contra três (03) votos contrários dos Vereadores Maurício 

Kusdra, Paulo Cesar de Farias e Rafael Rabbers. Não havendo  mais matéria para a Ordem do Dia, o 

Senhor Presidente convocou os Senhores Vereadores para uma Sessão Extraordinária que será 

realizada em data de  primeiro (1º)  de dezembro às 15 horas e 30 minutos, para deliberar somente 

sobre 2ª Discussão e Votação do Projeto de Lei nº 85/2021 que Estima a Receita e Fixa a Despesa do 

Município de Castro, para o exercício de 2022. Comunicou a todos que no dia vinte e seis (26) de 

novembro a Câmara Municipal ficará fechada para o atendimento ao público para treinamento dos 

funcionários. A seguir,  foi deixado livre o uso da palavra. Não havendo Vereador querendo se 

manifestar, o Senhor Presidente agradeceu a presença e colaboração de todos e convocou os Senhores 

Vereadores para a próxima Sessão Ordinária a realizar-se no dia primeiro  (1º) de dezembro à hora 

regimental e, encerrou a presente Sessão.  E, para constar, eu, Jonathan Cesar Flores Barros, primeiro 

(1º) Secretário, determinei que fosse lavrada a presente ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e 

Vereadores presentes.     


